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Его инициировала компания 
«Джемир» (официальный дилер 
Chevrolet, Opel Cadillac, Iveco). 
Планируется, что машину бу-
дут изготавливать в Троицке. 
опытный образец автобуса 
уже успел проехать по дорогам 
области более 600 тысяч кило-
метров.

Как сообщили в пресс-службе 
минпрома области, уникальную 
модель разработал инжинирин-

говый центр CROSSITY. За основу 
были взяты комплектующие некото-
рых зарубежных компаний, например 
MAN, Hella, Iveco.

Специалисты отмечают, что этот 
автобус отличается оригинальным 
комплектовочным решением, имеет 
удобную систему поручней, низкий 
пол, в салоне предусмотрена накопи-
тельная площадка. В таком автобусе 
комфортно будут чувствовать себя 
люди с ограниченными возможностя-
ми. Уникальная схема расположения 
силовых агрегатов позволяет разме-
стить большее число пассажиров, что 
особенно удобно в часы пик.

Автобус работает на газовом топли-
ве, что соответствует мировым требо-

ваниям по экологичности. Представи-
тели компании ООО «Новатэк-АЗК» уже 
выразили заинтересованность в этом 
проекте, однако предложили внести 
некоторые коррективы. В частности, 

заменить сжиженный природный газ 
на пропан-бутановую смесь. Причина 
– мизерное количество в Челябинске 
заправок, предлагающих сжиженный 
природный газ (сейчас их всего три).

Изготавливать новые машины 
будут на мощностях троицкого ООО 
«АМД». Планируемый объем выпуска 
– от 3600 автобусов в год. Серийное 
производство разбито на три этапа: 
установочная серия (семь месяцев), 
освоение серийного производства 
(девять месяцев) и устойчивое функ-
ционирование: производство рабо-
тает без внешних инвестиций.

Как отмечают в минпроме обла-
сти, для запуска полноценного про-
изводства необходимо 14 месяцев 
с начала финансирования. Ориенти-
ровочная потребность в реализации 
проекта – 120 миллионов рублей. 
Сейчас идет поиск инвесторов. Как 
сообщил министр промышленности 
Владимир Павлов, южноуральскими 
автобусами уже заинтересовались 
зарубежные промышленные ги-
ганты.

– Это полностью челябинское ноу-
хау, к которому проявила огромный 
интерес немецкая компания «МАН». 
Она предложила выкупить всю эту 
разработку, чтобы реализовать ее, 
поскольку в линейке фирмы нет тако-
го автобуса, а он очень востребован, 
– отметил Владимир Павлов   
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 Всякий вид работы приятнее, чем покой. Демокрит

На Южном Урале скоро начнется производство  
низкопольных автобусов

Уникальная модель

 событие
Нас приняли  
в ассоциацию мастеров
в ЮжнокорЕйском городе Чеджу произо-
шло событие, которое серьезно повлияет 
на развитие профессионально-технического 
образования в россии.

В рамках проходившей в Южной Корее генеральной 
ассамблеи ассоциации WorldSkills International (WSI) 
наша страна была официально принята в члены этой 
международной организации.

WorldSkills International, название которой условно 
можно перевести как «Всемирная ассоциация мастеров», 
объединяет специалистов по профтехобразованию из 61 
страны мира. Она организует международное сотрудни-
чество для достижения более высоких стандартов и ста-
туса профессионального образования. Одно из важных 
направлений в работе этой организации – проведение 
мировых чемпионатов по рабочим специальностям.

Что-то подобное когда-то с успехом проходило и в 
нашей стране, однако в последнее время, когда престиж 
рабочих специальностей упал и страна наполнилась 
многомиллионной армией менеджеров по чему-либо, 
о таких соревнованиях просто забыли. А зря: именно 
современный продвинутый и всесторонне развитый 
рабочий, а не офисный «креативный бездельник» ста-
новится сегодня главным героем необходимой стране 
модернизации.

По словам руководителя направления «Молодые про-
фессионалы» агентства стратегических инициатив Дми-
трия Пескова, участие России в WorldSkills International 
станет одним из шагов, которые позволят нашей стране 
не проиграть в конкурентной борьбе.

Со следующего года все поддерживаемые государ-
ством профессиональные конкурсы будут ориентиро-
ваться на стандарты, которые задает WSI, и это поможет 
серьезно поднять планку нашего профтехобразования, 
сделать современного рабочего более адаптированным 
к современным технологиям, а значит, более конкурен-
тоспособным.

Для нашей страны открылась возможность участво-
вать в интереснейших соревнованиях, которые уже более 
40 лет проводит WSI, – в юношеских чемпионатах по 
рабочим профессиям. Чемпионат 2013 года пройдет в 
немецком Лейпциге, и в нем впервые примет участие 
команда из России. А через несколько лет уже сама 
Россия будет организовывать и проводить подобный 
чемпионат.

Будем надеяться, что в этих состязаниях блеснут и 
молодые специалисты ОАО «ММК». Тем более что на 
нашем комбинате конкурсы профмастерства проводят 
регулярно. В союзе молодых металлургов с удовлетворе-
нием воспринята весть о вступлении России в WSI.

 фестиваль
Роботы сыграют  
в футбол
1 иЮня в магнитогорске состоится город-
ской лего-фестиваль, посвященный Дню 
защиты детей. 

Площадкой для воплощения идей юных конструк-
торов станет правобережный центр дополнительного 
образования детей. Участие в нем смогут принять вос-
питанники детских садов и школ, а так же взрослые, 
увлеченные робототехникой. Программа фестиваля 
подобрана так, чтобы заинтересовать всех, кто любит 
лего и строит замечательные модели самостоятельно 
или с родителями. Основная цель фестиваля – сти-
мулирование интереса молодежи к изобретательству, 
строительству и робототехнике. 

Организаторы разделят участников по трем площад-
кам. На первой конструировать свои задумки будут 
дети вместе с родителями. На второй участники по-
старше представят роботов посложнее. А на третьей 
развернется самый настоящий футбольный матч в 
исполнении роботов-спортсменов. Кроме того, де-
тишки  смогут поучаствовать в развивающих играх и 
посмотреть концерт. Организаторы обещают, что без 
сюрприза не останется ни один ребенок. 

Праздник состоится 1 июня в правобережном 
центре дополнительного образования детей – улица 
Галиуллина, 17. Начало в 10.00.

Заявки на участие можно присылать по адресу 
pcdod@mgn.ru или по телефону 34-22-42.

сосТоялась традиционная 
пресс-конференция руководите-
лей муниципального предприятия 
«Трест «водоканал», призванная в 
очередной раз «опрозрачнить» 
работу важнейшего поставщика 
коммунального ресурса в наши 
дома и квартиры.

С другой стороны, это была «презен-
тация» нового директора треста, 
делегированного в Магнитогорск 

из областного центра, – Дмитрия 
Крыжанова (на фото). По одной вер-
сии – для усиления руководства Во-
доканала, чей «штаб» десятилетиями 
варился в собственном соку, и взгляд 
со стороны будет не лишним. По другой 
версии – это первый этап грядущей 
приватизации треста с целью при-
влечения в эту коммунальную сферу 
серьезных инвестиций. Однако новый 
руководитель вторую версию отверг 
сходу, назвав вполне логичную вер-
сию слухами: никаких-де «захватов» 
Водоканала не предусматривается, а 
будет лишь жесткое наведение элемен-
тарного порядка. И привел в пример 
немецкий город-побратим Магнитки 
Бранденбург, с которым мы вроде бы 
как породнились еще в брежневские 
времена: вернувшаяся оттуда делега-
ция специалистов констатировала, что 
у немцев такого бардака в экономике 
поставщика воды в жилищный сек-
тор, по платежам населения и управ-
ляющих компаний за потребленные 
ресурсы нет.

И все же то, что появление в Маг-
нитогорске руководителя из област-
ного центра и явно по инициативе 
областного руководства связано с 
финансированием давно назрев-
шей реконструкции водопроводно-
канализационного хозяйства, лежит 
на поверхности. С «цены вопроса», 
собственно, и начал разговор с 
журналистами Дмитрий Николаевич, 
проявив, кстати, довольно приличное 
знание магнитогорских проблем в 
этой области – видно, что он вникал 
в них задолго до того, как возглавил 
магнитогорский Водоканал. На по-
вестке дня – обновление самотеч-

ного канализационного коллектора, 
отслужившего более чем полтора 
срока, предусмотренного нормати-
вами, и решение проблем качества 
воды левобережья, поступающей с 
18-й насосной – то есть строитель-
ство станции обезжелезивания, о 
чем говорится уже не один год. Но 
дальше разговоров дело так и не 
идет. По крайней мере, на пресс-
конференции было озвучено, что по 
этой станции ведут лишь предпро-
ектные проработки, затем предстоит 
собственно проектирование. Когда 
же будет построена и введена сама 
установка, и жители левобережья 
получат не ржа-
вую, а прозрач-
ную воду, остает-
ся только гадать. 
Сумма, в которую 
обойдется рабо-
та, видимо, на-
столько велика, что ее даже не 
назвали.

Напрашивается аналогия с клас-
сической сатирой Ильфа и Петрова: 
«Заграница, то есть область, нам 
поможет». Но есть одно важнейшее 
условие, озвученное монтером Мечни-
ковым – утром деньги, вечером стулья. 
Чтобы получить финансирование из 
областного центра, сказал Дмитрий Ни-
колаевич, сперва нужно разобраться 
с дебиторской задолженностью. А долг 

населения, управляющих компаний, 
ТСЖ, ЖСК перед трестом «Водоканал» 
превышает 150 миллионов рублей.

Предстоит разбираться и в «бардаке» 
по доначислению к показаниям квар-
тирных водомеров кубометров воды. 
В этом, по признанию руководства 
Водоканала, до абсолютной прозрач-
ности далеко. И надо, наконец, четко 
определить и донести до населения, 
откуда взялись потери. То ли это утечки 
в квартирах, недоплаты из-за порой 
большой разницы между количеством 
зарегистрированных и фактически 
проживающих людей, махинации с 
водомерами. То ли протекают трубы и 
запорная арматура в подвалах, либо 

в  м а г и -
стральных 
и внутрик-
вартальных 
с е т я х .  И 
прозвучала 

фраза, которая не может не ласкать 
слуха обывателя: если жилец, у которо-
го установлен водомер, действительно 
экономит воду, а ее потери допускают 
другие, то ему не только не надо до-
начислять не потребленные «кубы», 
но даже возвращать неправедно 
взысканные деньги. Так-то оно так. Да 
только это, на мой взгляд, очередная 
декларация, попросту говоря, болтов-
ня, которая идет со времени установки 
первых квартирных приборов учета 
расхода воды.

– Дмитрий Николаевич, – сказал его 
зам по экономике Анатолий Бахарев, 
– поставил перед нами задачу совер-
шенной прозрачности расходования 
денежных средств населения. То есть, 
столько-то – на ремонт самотечного 
коллектора, столько-то – на налоги, 
а столько – на зарплату работников 
треста.

Если это оговорка, прошу прощения. 
Но остается вопрос: в какой степе-
ни привлечение больших заемных 
средств, инвестиций на обновление 
изрядно запущенного водопроводно-
канализационного хозяйства города 
отразится на увеличении тарифов на 
воду? Журналистам сказали: волно-
ваться нечего, тарифы в Магнитогор-
ске – самые низкие в Челябинской 
области. Вот-вот. Значит, есть куда 
расти. Естественно, с помощью весь-
ма дырявого сита ЕТО – единого 
тарифного органа, которому могут 
быть представлены довольно весомые 
аргументы, включая затраты на рекон-
струкцию ВКХ.

А в остальном – полный порядок. 
Несмотря на малоснежную зиму, 
паводок был приличным, скважины 
пополнены и продолжают пополняться, 
В Верхнеуральском водохранилище 
восстановлен прежний оптимальный 
уровень. Словом, вода в кранах будет. 
И то ладно 

ЮРИЙ БАЛАБАНОВ

Долг магнитогорцев  
перед трестом превышает  
150 миллионов рублей

Новое руководство Водоканала взялось  
за жесткое наведение элементарного порядка

По формуле  
монтера Мечникова

 форум
Поддерживая  
семью и детство
в ЧЕлябинскЕ прошел первый областной соци-
альный форум «в поддержку семьи и детства».

В церемонии торжественного открытия форума при-
няли участие заместитель губернатора Челябинской 
области Павел Рыжий, министр социальных отношений 
области Ирина Гехт, председатель общественной палаты 
Вячеслав Скворцов, председатель общественного совета 
по вопросам семьи и детства Игорь Николаев и замести-
тель председателя Законодательного собрания области 
Александр Журавлев.

В рамках форума организована выставка проектов 
«В поддержку семьи и детей», участниками которой 
стали учреждения социальной сферы Челябинской 
области, в том числе и магнитогорцы. Делегатами от 
фонда «Металлург» на форуме были директор Валентин 
Владимирцев и заведующая детским отделом Валерия 
Рукавишникова, которые приняли участие в рабочей 
встрече с руководством министерства социальных отно-
шений Челябинской области и общественного совета по 
вопросам семьи и детства при областном министерстве 
социальных отношений, а также в работе «круглого 
стола» «Актуальные проблемы взаимодействия госу-
дарственных и общественных структур в реализации 
задач социальной поддержки детей».

В ходе работы форума участники неоднократно отмеча-
ли работу фонда «Металлург». По словам Ирины Гехт, ее 
признают эталонной не только на региональном, но и фе-
деральном уровне в плане эффективного взаимодействия 
общественной организации, социально ответственного 
бизнеса и государственных структур.

Результатом работы форума стало подписание согла-
шения о сотрудничестве и координации усилий в сфере 
благотворительности в интересах семьи и детства между 
министерством социальных отношений, общественным со-
ветом по вопросам семьи и детства и юридическими лицами, 
осуществляющими благотворительную деятельность. 

Уважаемые жители 114 микрорайона, 
128 и 130 кварталов!

Начинает работу избранный комитет ТОСа 114 микро-
района, 128 и 130 кварталов. На период проведения профи-
лактических работ в помещении комитета ТОСа, прием на-
селения будет осуществляться в здании МОУ «СОШ № 63»  
(ул. Грязнова, 11).

График работы комитета ТОС:
понедельник с 10.00 до 12.00 и с 16.00 до 18.00, четверг 

с 16.00 до 18.00.


